

Mardi 2 décembre 2025

Sous le signe de Thot : magie et pharmacologie en Égypte Ancienne.

Charlotte LEJEUNE

L'histoire antique de la médecine est un thème qui ne devrait pas manquer d'intéresser non seulement les férus d'histoire égyptienne mais tous les médecins curieux de l'origine de nos préoccupations ancestrales sur les manières de soigner. Cette conférence vous fera découvrir, au-delà des procédés et des résultats d'un diagnostic basé sur la science de l'époque, toute l'importance de la magie aussi bien pour expliquer que pour traiter un mal. La renommée de la médecine égyptienne était grande dans le monde antique, ses praticiens réclamés au Proche et Moyen-Orient et leurs textes étudiés jusque dans le monde grec classique. Mais procédés et résultats ne dépendaient alors pas seulement d'un diagnostic scientifique. La magie y avait une très grande importance, depuis l'explication d'un mal jusqu'à son traitement. Il en était de même dans le traitement des diverses piqûres et morsures animales ou dans le soin apporté aux femmes enceintes et aux nouveau-nés : partout examen médical et recours aux rites et formules allaient de pair.

Sous le patronage de Thot, maître de tous les savoirs, cette conférence vous propose de plonger dans la médecine égyptienne par le biais des recours à l'aide divine, aux amulettes et aux remèdes issus de la pharmacologie.

Université
inter-âges
de l'Ain